

Precio
de suscrip. n.

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - n los demás puntos de la Isla, 7 rs. - r e a. trimestre, 24 rs.

El Menorquin.

Precio
de los anuncios.

Los anuncios y comunicados se insertarán a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

(SEGUNDA ÉPOCA.)

Año III.

Mahon, miércoles, 19 de Abril de 1871.

Núm. 526.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 1 mañana.

CORREO DE AYER.

De La Igualdad:

Recomendamos a nuestros correligionarios la circular que nuestro Directorio dirige a los comités provinciales, por ser de grande interés.

DIRECTORIO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL.

Circular.

Ciudadano presidente del comité provincial de...

Este Directorio, en sesion de hoy, ha acordado convocar la Asamblea general de nuestro partido para el dia 30 del presente mes de abril, y que sus sesiones tengan efecto en esta capital, como punto mas céntrico de la Península y residencia actual de los poderes legislativo y ejecutivo de la nacion.

Los graves asuntos que esta Asamblea ha de discutir hacen preciso que los representantes de esa provincia no falten el dia señalado, pues asi lo exigen los intereses del partido.

Esperamos que ese comité remitirá a este centro, antes del dia designado, las actas de eleccion de representantes, cumpliendo lo preceptuado en anteriores circulares.

Salud y fraternidad.

Madrid 12 de abril de 1871. - José Maria Orense. - Francisco Pi y Margall. - Estanislao Figueras. - Emilio Castelar. - Por acuerdo del Directorio. - Ricardo Lopez Vazquez, secretario.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES

De los diarios de Valencia:

Marsella 12 (a las 8 y 15 de la noche). - Sigue el desarme sin resistencia alguna.

El general y el jefe político reciben numerosas visitas.

Se está reorganizando la policia municipal. - Fabra.

Versalles 12 (11-35 n.). - El encargado de Negocios al ministro de Estado:

El fuego, menos intenso que ayer, ha continuado desde anoche principalmente en Asnieres y Meudon sin que haya cambiado la situacion de los combatientes.

Versalles 13 (12 de la m.). - Desmientense las victorias anunciadas por los periódicos de Paris.

Ningun combate ha tenido lugar ni el martes ni el miércoles. Algunos tiros fueron disparados por los insurrectos contra las tropas que estaban fuera de alcance. - Fabra.

Versalles 13 (3 y 15 de la t.). - Los delegados de la Union republicana han regresado ayer noche a Paris.

Sabemos el resultado de las conversaciones de dichos delegados en Versalles.

La primera condicion de las negociaciones será el

desarme de los insurrectos de Paris.

Se perdonará la vida a los rebeldes, menos a los que hubiesen cometido delitos comunes.

La ley municipal votada por la Asamblea será aplicada a Paris como al resto de la Francia.

Relativamente a la peticion de los delegados para el sostenimiento de la República, se acordaria que fuesen renovadas las seguridades dadas por el señor Thiers a la Asamblea, y las declaraciones del *Diario oficial* de Versalles.

De 48 horas a esta parte por orden del gobierno ha cesado el fuego del Monte Valeriano y las tropas no han atacado, limitandose a pertenecer en sus puestos para rechazar a los rebeldes, si son atacados.

El Sr. Schoenchez ha ido a Paris, con objeto de hacer esfuerzos encaminados a la conciliacion bajo las indicadas bases.

No es cierto que haya sido cortado el ferrocarril en Juvisy.

Las tropas del Gobierno han hecho ayer un reconocimiento en este punto. - Fabra.

Versalles 13. - Hoy, a las diez, se celebrarán en esta los funerales en honor de los generales muertos recientemente.

La situacion militar continúa siendo la misma.

Londres 13. - El periódico el *Grito del Pueblo* asegura que las tropas de Versalles han sido rechazadas de Neuilly y que los federales ocupan el puente.

Madrid 14 a las 11-20 m. - La «Gaceta» fija las elecciones de senadores en Puerto-Rico.

Las de diputados se efectuarán el 20 de Junio.

Versalles 13 n. - Los sublevados han establecido dos nuevas baterias; continúa la lucha, siendo el fuego mas nutrido.

Madrid 14 a las 7 t. - La sesion de las Cortes de hoy ha sido suspendida por falta de dictámenes.

Segun partes recibidos de Francia, las tropas de Versalles han sido rechazadas de Neuilly por los insurrectos de Paris.

Se calcula en gran número de muertos, heridos y prisioneros.

El gobierno de Versalles se encuentra en grave apuro.

Grande entusiasmo en las filas de la guardia nacional.

Madrid 14.

Sigue en el Congreso la discusion de actas.

Ha sido aprobada la de San Fernando y proclamado diputado el duque de Montpensier.

En el Senado sigue tambien el debate de las actas.

Madrid 15.

Los partes telegráficos de Versalles, fecha de ayer tarde, dicen que carece de todo fundamento la noticia que dan los periódicos de Paris sobre la

recuperacion del pueblo y el puente de Neuilly por los insurrectos.

Dicen tambien que aquella mañana se habia oido vivo fuego de cañon en direccion de Asnieres, pero no se atribuia gran importancia a este cañoneo.

Por la parte de Clamart los insurrectos siguea malgastando municiones sin ningun resultado.

Las tropas del gobierno continúan a la defensiva, pero se están reuniendo numerosos elementos para dar a la insurreccion la batalla decisiva.

Los últimos telegramas de Versalles anuncian operaciones militares de alguna importancia. El «Journal Officiel» de hoy publica una circular del gobierno diciendo que la salida que han hecho los rebeldes desde los fuertes del Sur, ha sido vigorosamente rechazada. Dice tambien que el general Wolf se ha apoderado de varias casas de Neuilly.

Las tropas del gobierno conservan sus posiciones hasta la accion decisiva, que está próxima y ha de acabar con los rebeldes.

En el Senado sigue la discusion de actas.

«El Imparcial» dice que el domingo dió un banquete en Pau D. Carlos de Borbon, asistiendo a él el Sr. Gonzalez Brabo, quien brindó por D. Carlos, lo reconoció por rey y lo juró como a tal.

Un telegrama de Versalles, fecha del 14 anterior al de que damos cuenta en el parte último, pero recibido con posterioridad, dice que las tropas rtacaron aquel dia el puente de Asnieres, tomándolo y quedando dueños por aquella parte de la margen derecha del Sena.

Bolsa de hoy.

3 por 100 consolidado: a 26-70.

Los bonos: a 75-40.

Subvenciones de ferrocarriles: 49-85.

Madrid 15, 10-20 m.

«La Gaceta» publica una orden del ministerio de Hacienda concediendo prórroga hasta el 1.º de mayo, para recoger las cédulas de vecindad.

Tambien publica una nueva circular sobre huertos rectorales.

Madrid 15, una tarde.

Telegramas de Versalles aseguran que se están entablado negociaciones para la paz, y que el fuego se ha suspendido por orden del gobierno.

No es cierto que haya sido cortado el ferrocarril en Juisy.

Madrid 15, 4-30 t.

Se ha hecho correr el rumor de que el Sr. Rivero está en connivencia con los filibusteros y recibe fondos para la fundacion de un periódico dirigido por el americano Sr. Azcárate.

La noticia debe acogerse con reserva.

Madrid 15, 6 t.

La comision de actas del Congreso ha retirado los dictámenes de los distritos de Morella.

Los diputados de la minoria Orense y Moraita han impugnado el acta del Sr. Rodriguez.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES
DE EL ISLEÑO.

Madrid 16 abril.

Confírmase la noticia de que Gonzalez Brabo se ha declarado carlista. En calidad de tal el consul español de Bayona pedirá internarle.

La situación militar de París sigue siendo la misma. Continúan llegando tropas y material. La salida de los rebeldes en dirección al Sur ha sido rechazada. En el interior de París continúan los sucesos.

El martes se constituirá el Senado.

Los fondos españoles se cotizaron el sábado en Londres á 31 3/8.

El duque de Montpensier marcha á Sevilla.

De La Federacion Española:

Hace algunos días ha circulado con bastante profusión un manifiesto con la firma de nuestro querido amigo y correligionario el ciudadano J. Paul y Angulo. Según una carta del mismo que han insertado algunos de nuestros colegas, por cuya causa no lo hacemos nosotros, contentándonos con llamar la atención del público sobre un hecho tan reprobado ese manifiesto es apócrifo, y como tal digno del mayor desprecio.

No sospechamos siquiera quien sea la persona que haya tomado el nombre de nuestro amigo, sin duda alguna con intención *bien poco caritativa*; pero si nos estraña que solo en esta época, bajo este gobierno que tan liberal se llama, sin duda porque no encuentra quien se lo llame es cuando mas casos hemos visto de tomar el nombre de personas dignas de respeto por su honradez y por la popularidad que con su trabajo y consecuencia política han sabido adquirirse, ya para publicar manifiestos, ya para transmitir acuerdos, ó ya para dar órdenes falsas.

A nadie condenamos: no somos delatores, y hasta nos duele formar juicios que pudieran ser avenentados. ¿Ni como hemos de sospechar que semejantes hechos procedan del gobierno ni de sus amigos políticos? Verdad es que siempre que se ha comunicado una orden falsa, se ha transcrito un acuerdo que no ha existido, ó se ha publicado un manifiesto apócrifo, se ha tomado el nombre de una persona ó partido contrarios al gobierno, y que nadie mas que el gobierno ó la situación podría obtener ventajas con estas falsificaciones que tienen marcada su pena; pero que no puede ser efectiva por que no es posible descubrir el autor ó autores de ellas; pero esto no pasa de ser una casualidad que no debe tomarse como tipo para hacer deducciones que la sana razón rechazaría como absurdas.

Sea como quiera, el público en general, y el partido republicano especialmente, deben recibir con mucha reserva documentos como el de que nos ocupamos, mientras no lleguen á su poder por conducto seguro, que en este caso no puede ser otro que los periódicos que sostienen el principio republicano federal.

De La Igualdad:

El general Cluseret, constituido jefe supremo de los insurrectos de París ha publicado una orden, prohibiendo de la manera mas terminante que se proceda á ningun llamamiento á las armas sin previo mandato suyo ó de la comision ejecutiva, que será oportunamente comunicado á los respectivos jefes de batallon.

Además prohíbe hacer disparos inútiles que disminuyen las municiones, fatigan la población, irritan los ánimos, producen el cansancio por una par-

te y la cólera y la pasión por otra; todo lo cual, dice el general, debilitaría insensiblemente la actual revolución, que, de *bella y pacífica*, se convertiría en *violenta*.

La calumnia y la mentira son las armas favoritas de las reacciones; pero nunca se han empleado con tanto cinismo como lo hacen los hombres funestos de Versalles y los glosadores de sus falsas noticias, que se encargan de desfigurar la verdad de los hechos ante los ojos de la Europa.

Desde el principio de la insurrección de París se ha venido calumniando á los heroicos defensores de la capital; ahora han dado en llamar saqueo á la incautación de fondos municipales hecha por la *Commune*, en virtud de los legítimos poderes que le han sido conferidos por el voto de sus conciudadanos.

Ninguna casa particular ni persona alguna han sido apercibidas para la entrega de fondos; todo cuanto se ha dicho sobre este particular es absolutamente falso.

No lo es menos la muerte de los curas de varias iglesias de París, que solo han sido presos por haberse negado á obedecer los decretos de la *Commune* sobre la desamortización de todos los bienes de la Iglesia, que, desde el momento en que queda libre y separada del Estado, debe devolver á este lo que legítimamente le pertenece, como son las iglesias y las alhajas que contienen.

Es igualmente falso que Delescluze, uno de los jefes mas enérgicos del movimiento, haya sido preso por orden de Félix Pyat; al contrario, la *Commune* ha adoptado la resolución de que no puedan ser encausados sus individuos sino despues de haberlo autorizado las dos terceras partes del municipio.

En cambio lo que sí reina en París es una actividad febril en la construcción de cañones y materiales de guerra, y en el levantamiento de toda clase de obras de defensa; lo que sí existe en todos los habitantes de París es el firme propósito de vencer ó morir en la defensa de sus derechos y la salvación de la República.

Esta unanimidad y esta heroica resolución del pueblo de París es lo que temen los hombres de Versalles, y creen que mintiendo y calumniando pueden atenuar por algun tiempo mas la gravedad de la situación.

En apoyo de las anteriores líneas, insertamos á continuación un artículo del *Avenir National*, periódico republicano moderado y conservador, y que en un principio censuró la insurrección, en el que, indignado contra la Asamblea y los apóstatas de Versalles, les dirige los siguientes severos cargos:

«Estos dos artículos del *Journal Officiel* de Versalles nos entristecen. Y nos prueban que el Gobierno de Mr. Thiers, que se cree mas avisado que la Cámara, está sumido en las mismas ilusiones, y no se da cuenta de la gravedad ni del carácter de la crisis por que atraviesa.

El *Journal Officiel* habla de la situación de París, como si hablase esos periódicos falsarios, que tanto distraían y pervertían los últimos tiempos del imperio. Seriamente afirma que París es presa del bandolerismo, y el movimiento parisiense es simplemente «la expresión de los instintos desordenados, de las pasiones refractarias de hombres que encuentran que la Francia no quiere entregarse á ellos.» El *Journal Officiel* se engaña, y engaña á los departamentos y á la Europa.

La *Internacional* y la demagogia no serian dueñas de París desde hace tres semanas, no tendrían á su servicio á la guardia nacional parisiense, no

obtendrían, sobre todo, el consentimiento tácito y la obediencia de la inmensa mayoría de la población parisiense, si las falsas escenas de bandolerismo que se cuentan en Versalles tuviesen lugar en la población.

No lo obtendrían si el gobierno de Versalles hubiese ofrecido á la República y al espíritu de París, es decir, al espíritu de la capital del mundo moderno, garantías verdaderas y sinceras; contra el furor envidioso, estúpido é implacable de los reaccionarios clericales y monárquicos de una Asamblea que ha salido de las elecciones rurales.

París, recompensado por sus esfuerzos, por sus sacrificios, por su paciencia heroica, por el mas brutal de los ultrajes; París, irritado de haber visto toda su buena voluntad y todo su heroismo conducirlo á la mas desgraciada de las capitulaciones, por la inercia de sus jefes militares, por la debilidad de sus jefes políticos; París, en presencia de esta Cámara *introuvable*, que juzgaba Versalles y Burdeos ciudades demasiado grandes para llevar á cabo el plan que meditaba; ¿París culpable de haber creído la República amenazada? ¿Es culpable de haber creído que se trataba de desarmarlo y reemplazar su guardia nacional por una guarnición mercenaria? Que el redactor del *Journal Officiel* recuerde las palabras de guerra civil que oímos en Burdeos de la boca de muchos diputados, de la boca de esos generales tan dóciles para capitular delante del enemigo, como valientes para marchar contra París.

¿Y Mr. Thiers se imagina que tranquilizará á París prometiéndole reservar la cuestión de República, dejándonos en una especie de interinidad, parecida á ese estado en que España ha vivido durante dos años, destrozada por la anarquía y la guerra civil! ¡La República provisional y reservada!

¿Cuando tres pretendientes, cuyos derechos son reservados tambien, están acechando la hora propicia! ¿Cuando todos los puestos donde no se ha dejado un funcionario bonapartista se han distribuido, despues de haber destituido á los republicanos que por casualidad fueron llamados, á los agentes del conde de Chambord ó del conde de París! ¡La República reservada y provisional, mientras que París, la capital y la ciudadela de la República, está amenazada, bombardeada por Mr. de Galiffet, por Mr. de Cathelineau, por Mr. de Charette y por todos los generales de Metz ó de Sedan!

No, no es con este programa, ni con esta política, como Mr. Thiers tranquilizará á París republicano y se captará sus simpatías. Sin duda, una parte de la población parisiense está todavia fuera de la acción de la *Commune*; pero si se ha abstenido hasta ahora, que sepan bien en Versalles que no hace votos por la victoria de Mr. Galiffet y de Mr. Ladmirault. Espera intervenir, para obtener una solución pacífica y republicana, y no por una solución cualquiera. Este ha sido el motivo de su abstención hasta ahora. Pero la guardia nacional de París no se dividirá en dos fracciones. Los parisienses, los republicanos no harán fuego los unos sobre los otros. Nos acordamos del funesto resultado de las jornadas de junio. Nosotros evitaremos á toda costa parecidas jornadas; pues es un recuerdo que hoy hace aceptar al pueblo de París ciertos nombres, ciertas medidas que en otras circunstancias le hubieran parecido muy avanzadas.

La *Commune* y la guardia nacional de París ni han hecho ni piensan hacer, porque no lo necesitan, proposición alguna de conciliación al gobierno de Versalles, pues bien saben que toda conciliación es imposible entre la República y la reacción, en-

tre el pueblo y sus infames opresores.

Los delegados que han ido a Versalles han sido comisionados por una sociedad de republicanos que oficiosamente y por cuenta propia, intentó un paso laudable, sin duda alguna, pero que no podía dar resultado alguno.

La lucha entre Paris y la Asamblea y el gobierno de Versalles ha tomado las proporciones de una gran guerra, según confiesan los mismos periódicos reaccionarios.

La milicia nacional toda de Paris se bate con un valor y una unidad de acción admirables.

Los parisienses han encontrado en el polaco Dombrowski, uno de los héroes de la guerra de la independencia de la Polonia, un verdadero general, del cual todos los diarios de Paris hacen los mayores elogios.

El general Cluseret dirige el departamento de la guerra, y Eudes las operaciones al Sur de la capital. Un despacho de Londres nos anunció ayer que los parisienses habían rechazado del puente de Neuilly a las tropas de Versalles, noticia que no desmienten de una manera terminante los telegramas oficiales, y que no nos ha extrañado, porque según informan los periódicos de la capital que recibimos ayer, Dombrowski había flanqueado el 12 a Neuilly, ocupando las alturas de Asnieres, después de un combate victorioso, que buen cuidado han tenido en callar los de Versalles. La verdad es en resumen, que, lejos de mejorar, empeora de día en día la situación de los rurales, ante el heroico valor de los hijos de Paris.

De El Porvenir:

Es curioso lo que dice un periódico a propósito de las cédulas:

«En todas las cédulas que se espiden gratis se hace constar que la persona a cuyo favor se ha extendido es pobre de solemnidad. Debiendo obtener esta clase de cédulas todas las señoras é hijos de familia, cualquiera que sea la posición oficial de sus esposos ó padres, va a ocasionarse el fenómeno de que la esposa de D. Amadeo, todas las de los grandes de España, títulos del reino y capitalistas van a ser pobres de solemnidad.

Ahora bien: ¿tendrán valor ante los tribunales dichas cédulas? ¿Podrán litigar, en concepto de pobres de solemnidad los dueños de estos documentos?»

Un diario francés da los siguientes detalles referentes a los destrozos causados recientemente en Paris por el bombardeo de la artillería de Versalles:

«La zona comprendida entre la avenida de los Campos Eliseos, la de Lilau y la parte alta del barrio de los Campos Eliseos, sigue siendo el punto de mira de los artilleros de Versalles; así es que en todo este espacio no se encuentran más que escombros en las calles y aceras, que conservan vestigios de la explosión de los proyectiles.

En el número 5 de la calle de Bresde una bomba taladra la pared maestra, penetra a través de los tabiques y estalla en la habitación de un inquilino que se encuentra en el campo.

En la avenida Ulrico, en el hotel que habitaba la princesa de Bauffremont, un proyectil entra por el techo y perfora los pisos, causando enormes destrozos.

En un palacio inmediato una bomba rompe una de las paredes laterales, recorre una parte de las habitaciones y revienta junto a la caballeriza, donde había tres caballos, que salieron ilesos. Se estima en 50,000 francos los desperfectos ocasionados

en algunos segundos. Las colgaduras quedan literalmente hechas pedazos y los muebles destruidos.

En el restaurant Meagrolle, un casco de granada rompe una persiana, entra en un gabinete, y pulveriza cuanto encuentra.

En el Arco del Triunfo, los proyectiles que caen con frecuencia descantillan los ángulos, dejando en varios sitios la marca de un formidable choque. Un caballo del gran bajo relieve del friso ha perdido una pata en esta odiosa batalla.

En la gran avenida de los Campos Eliseos, el asfalto de las aceras, levantado en varios sitios, deja al descubierto hoyos mas ó menos profundos: fragmentos de capiteles de chimeneas, frisos, cornisas, están desparramadas por el suelo; un candelabro ha sido cortado casi por su base, y muchos vidrios rotos cubren la calle.

En la calle Vernet, una sola casa ha recibido ocho proyectiles, y el ángulo de la avenida de Alma está mutilado.

En la plaza de la Estrella, la mayor parte de los hoteles de la izquierda han sufrido mas ó menos: el que habita el secretario de la legación americana tiene la verja torcida, y la balastrada del peristilo rota por varias partes. El hotel inmediato, que habita un príncipe extranjero, y el de la embajada otomana, también ha recibido proyectiles. El agregado militar de Turquía, que reside en él por ausencia del jefe de la legación, ha ido a Versalles para protestar contra el bombardeo.

Durante las intermitencias del cañoneo se ven familias aturdidas que se van con los restos de su mobiliario. ¿Dónde van? La mayor parte no lo saben.»

CRONICA LOCAL.

Segun se nos ha dicho, ha sido prohibido el tiro de gallina que se verificaba en Calafiguera.

A la verdad que desde un principio extrañamos la concesión del espresado tiro para un parage público, pues solo lo hemos visto en otras partes establecido en fincas particulares, colocadas de modo que no pudieran ocasionar desgracias a los transeuntes, inevitables casi en la presente época de paseos y en la próxima estación de los baños.

Si es cierta la prohibición, aplaudimos la medida, por susurrarse además si el permiso era ó no debido al favoritismo electoral.

La fragata española de guerra «Numancia» continuaba ayer en cuarentena, y si bien se creía que hubiera tomado entrada el lunes, ésta según se vé no tuvo efecto. El estado sanitario de la tripulación del citado buque no debe ser tan allagüeño como se presumía.

A los tenedores de cupones vencidos ó de valores amortizados que existan en esta ciudad, les recomendamos la lectura del anuncio de la Administración de Rentas y Contribuciones de este partido, que en su lugar insertamos.

Leemos en «La Crónica» de ayer el siguiente suelto, con el cual estamos conformes:

«Segun de público se dice, son frecuentes los robos que se vienen sucediendo en esta ciudad: Llamamos la atención de las autoridades, a fin de que vigilen por la seguridad é inviolabilidad del individuo y del domicilio,

seguros de que nuestras justas reclamaciones no han de ser desatendidas.»

Los periódicos de Palma también se quejan de toda clase de robos y desmanes. La situación se consolida....

Segun dice «El Isleño» del 15, se halla vacante el Estanco de la plaza de la Arravaleta de esta ciudad, y la Escuela elemental de niñas de San Clemente, dotada con 416 pesetas 75 céntimos.

De «El Isleño» copiamos los siguientes sueltos:

«Palma 14.—Ayer salieron para Madrid el Sr. Duque de Montpensier y cuatro de los diputados a Cortes de esta isla. El otro que es D. Manuel Sureda, hace tiempo se halla en el continente y se unirá a sus compañeros.»

«Idem 15.—Esta mañana ha sido pasado por las armas el soldado puesto en capilla ayer. Como siempre, un numeroso gentío ha ido al lugar del suplicio para presenciar un acto que debería verificarse dentro las cárceles ó cuarteles, y no en público. Ya que la abolicion de la pena de muerte encuentra dificultades para ser decretada, al ménos que las ejecuciones no sirvieran de entretenimiento a la muchedumbre durante algunas horas.»

—Dice el Diario de Reus:

«Ha sido nombrado secretario del Gobierno civil de Tarragona, D. Felipe Curtoys, que está en las Baleares, y para este gobierno ha sido nombrado secretario el señor Terrer y Galvez.»

«Idem 17.—El sábado último llegó a esta capital el batallón del regimiento de Soria, que el año pasado marchó a Cataluña. Su llegada coincidió con la ejecución del soldado del mismo regimiento, suceso que no dejó de impresionar a las fuerzas que componían el citado batallón.»

—«Hoy se esperaba el nuevo gobernador civil señor Arderius. Lo que tarde en llegar será en perjuicio de la provincia huérfana de autoridades gubernativa y administrativa.»

SUETO CATOLICO.

Santo de hoy.

San Cresencio confesor, San Hermógenes y San Vicente mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a Ntra. Sra. de la Anunciacion.

Santo de mañana.

Santa Inés de Monte-Pulciano, virgen.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Barómetro a las 7 horas m.	Termómetro centigrado.		Higrómetro a las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media.	Vientos a las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kil.
		Máx.	Min.					
18	761.3	21.	14.5	87		9 s. fresco.		5.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale a las 5 h. y 17 ms.—Pónese a las 6 h. y 42 ms.

LUNA.—Sale a las 6 h. y 13 ms. de la m.—Pónese a las 6 h. y 57 ms. de la t.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

Ayuntamiento popular de Mahon.

Quedando vacante la plaza de Capellan del Cementerio de esta ciudad, por renuncia del que la desempeñaba, los aspirantes á ella podrán presentar sus solicitudes en la Secretaria de este Ayuntamiento, dentro el plazo de quince dias á contar desde la fecha del presente anuncio. Mahon 17 de abril de 1871.—El Alcalde Presidente, G. Escudero. 2

Administracion-Depositaria de Hacienda pública del partido de Menorca.

El Gefe económico de la Provincia de las Baleares, me remite el presente anuncio para su insercion.—Seccion de intervencion.—Deuda pública.—El dia 21 del actual debo transmitir á la superioridad una nota de los acreedores del Estado por deuda pública consolidada ó amortizable en todas sus clases que se hayan presentado en esta provincia para el percibo de valores vencidos y no realizados. Por tanto he dispuesto publicar este llamamiento á todos los tenedores de cupones vencidos ó de valores amortizados que haya en esta provincia, á fin de que puedan presentar sus títulos antes del 20, con objeto de señalarles dia para el pago cualesquiera sean sus atrasos á la fecha de los cupones vencidos y no satisfechos; siendo de advertir á los interesados que dejen de verificar su presentacion dentro el plazo mencionado, no podrán ser ya comprendidos en pago sus créditos hasta un nuevo llamamiento.—Los Administradores de Hacienda en Mahon é Ibiza darán publicidad al presente anuncio en cuanto lo reciban, y el dia 20 de este mes sin falta, me remitirán nota de todo el que se haya presentado, aprovechando el conducto mas espedito.—Palma 13 Abril de 1871.—Juan M. Martin.—El Administrador-Depositario, Francisco Vinent y Vives. 2

Pianino.

En la calle del Angel n.º 12, hay uno para alquilar, de la fábrica de Boisselot, muy bueno, y de 1.ª clase, á un precio barato. 3

Juan Romero y Bazan, que vive calle Sta. Cecilia n.º 32, y se le ha muerto un niño de 4 años. suplica á las personas caritativas de esta poblacion le hagan alguna limosna para poder atender á los gastos que le ha ocasionado la enfermedad del referido niño.

Recibirá los socorros en su propia casa.

Venta.

El sábado próximo dia 22 del actual, á las once de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu y Pons, calle del Rosario n.º 20, la venta en licitacion verbal, si la postura acomoda á sus dueños, de dos casas situadas en esta ciudad, una en la calle del Castillo n.º 43 y la otra en la calle de Padilla, antes de la Reina n.º 25.

El pliego de condiciones obra en poder de dicho Notario. 4

GRAN BARATO

SOLO POR 8 DIAS.

Se hace en la tienda de los Sres. Sicre y Bonet (á) Catalá nou, calle Arravaleta n.º 24 de un grandísimo surtido de géneros de la presente y venidera estacion, todo recibido en el último correo; nada de antiguo, todo moderno.

Para que el público se convenza de la gran baratura de dichos géneros, á continuacion ponemos el precio de varios de ellos, que son como siguen: Lanas de vestidos para señora, de las mas modernas, á 6 cuartos el palmo; Indianas de vestidos y de camisa de 3, 4 y 5 céntimos palmo; Lanas para trajes de caballero y de niño, de 25, 30 y 40 céntimos palmo; Cortes pantalones de lana de 16, 20 hasta 40 rs. vn. corte; Listas de camisa de Mallorca, superiores, de 5 y 6 céntimos palmo; Tela de hilo 4/4 ancho á 6 cuartos palmo; Hamburgos anchos de 5 y 6 céntimos palmo; Cutonets anchos de 5 y 6 céntimos palmo; Patenes de algodón para trajes de 6 hasta 9 cuartos palmo; Listas de hilo para vestidos de señora, muy finas y baratas, é infinidad de otros géneros que sería largo enumerar, tambien á precios muy reducidos. 2

DENTISTA.

D. Cayetano Mora y Alomá, pone en conocimiento de este ilustrado público que se encarga de hacer cuantas operaciones se le presenten, sin perdonar medio por costoso que sea; advirtiendo, que se encarga de colocar desde un solo diente hasta una completa dentadura, por todos los sistemas conocidos hasta el dia; con dichas dientes se puede masticar y hacer todas las funciones que sean relativas á ellas. Al mismo tiempo tiene el honor de ofrecer el Té anti-istérico, á fin de que puedan combatirse las enfermedades siguientes: istérico nervioso, flatos, debilidad del estómago, resfriados, tos, dolores de vientre, indisposicion del estómago, vahidos de cabeza, destruye las lombrices á los niños, contra los bómicos, y además es un gran atemperante. Precio del paquete 4 rs. Fonda de Horrac, calle del Castillo.

Es poseedor de dicho Té, el Sr. Mora, DENTISTA. 2

PARA ALQUILAR.

Lo está, por un precio módico, la casa calle de la Arravaleta n.º 18. Para su ajuste, calle de la Libertad, 38. 2

El 25 del corriente abril á las doce del dia tendrá lugar en el despacho del Notario D. Nicolás Orfila la licitacion verbal de una casa situada en esta ciudad calle de Riego antes Frailes n.º 49 perteneciente á Antonio Orfila y Sintés. Las condiciones se manifestarán en el acto de la subasta; y se efectuará el remate si la postura es competente á juicio del dueño.

Sociedad del vapor Mahonés.

Debiendo limpiar sus fondos en este Varadero los vapores Menorca y Mahonés, empujando por el primero, quedará el último para sustituirlo á su regreso de Palma el viage que emprenderá de esta el 19 actual.

Mientras duren las limpias será conducida la correspondencia de Palma á esta y viceversa por buque de vela entre Ciudadela y Alcudia.

Mahon 17 Abril de 1871. 3

Ventaja extraordinaria á consecuencia de la guerra en Francia.

Mr. GAUDENS PRADERE, ventajosamente conocido en este pais, tiene el honor de informar á este respetable público, que además del grande y variado surtido de géneros que pone en venta, puede cederlos á precios sumamente bajos é inferiores á los de coste de fábrica, en razon de haberlos recibido últimamente de las principales fábricas de Lyon, Amiens, Lille, Ruan, St. Etienne, St. Quentin, Cholet, las cuales le han vendido sus géneros con rebajas inmensas, en vista de las circunstancias que está atravesando la Francia.

Lista de los géneros.

Lienzos de hilo de todas clases y de todos anchos, tejidos á mano, desde el infimo precio de 5 reales hasta 50 reales cana.

Mantelerias hilo, granito y adamascadas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos, desde 48 hasta 806 reales.

Pañuelos de hilo para caballeros desde 12 reales hasta 200 reales docena.

Toallas y servilletas de todas clases, cuellos y puños para caballeros y señoras.

Artículos de óptica.

Anteojos y lentes de todas clases con cristales de superior calidad y de roca, desde 8 hasta 100 rs. vn.

En ellos se ha introducido una gran rebaja, á causa de haberse deteriorado sus monturas.

Gemelos para teatro y marina.

Estuches de todas clases.

Se componen toda clase de anteojos y lentes.

Despacho, calle Nueva n.º 19.

Tambien se pasará á domicilio. 1

EN VENTA.

Lo está un carrito de llevar agua, dos sillas y varios muebles de casa.

Calle de Gracia núm.º 62.

MODERNIZAS

En esta imprenta informarán de una que desea hallar criatura para amamantar en casa de los padres de la misma.

El establecimiento de Juan Salord, calle de San Lorenzo núm.º 51, está para vender.

Informarán en el mismo.

MAHON.—Tip. de Fábregues, hermanos, calle del Norte, 1.